



Universidad del Sureste

Escuela de Medicina

Control de lectura

“Medicina Tradicional en Mexico”

Materia: Antropología

Grado: 2° Grupo: “A”

Docente: Sergio Jiménez Ruiz

Alumno: Kevin Alonso Pérez Gordillo

Medicina Tradicional en México

La conceptualización de la salud y enfermedad es bastante compleja puesto que trasciende el aspecto meramente biológico para adentrarse en el campo de la sociocultural.

Se considera un sistema médico a todas las creencias y prácticas relacionadas con la salud y la enfermedad (Gith, 1967) Vendría a ser como lo señalado Peiderzen (1991): "el conjunto de recursos humanos, tecnológicos y servicios, destinados específicamente al desarrollo y a la práctica de una medicina para la asistencia de la salud individual y colectiva.

En todos los sistemas médicos encontraremos: agentes de salud (Médicos, enfermeras, parteras, farmacéuticos, terapeutas tradicionales, brujos, etc.)

y tecnologías apropiadas (Medicamentos, plantas, métodos como cirugía, acupuntura, adivinación, por citar algunas), así como sustrato ideológico (ibid).

Se ha definido como Medicina tradicional como aquella que proviene de los conocimientos que sobre la enfermedad y su curación han pasado de manera informal de generación en generación. Este saber médico se fundamenta en ideas culturalmente definidas y no en conocimiento científico.

Además de un extenso conocimiento herbolario, factores de tipo mágico, religioso, sin explotar recursos de tipo mineral o animal.

Para la Organización Mundial de la Salud (OMS) la medicina tradicional es considerada como:
"la suma de todos los conocimientos teóricos y prácticos explicables o no, utilizados para diagnósticos, prevenir y supresión de trastornos físicos, mentales o sociales, basados exclusivamente en la experiencia y la observación y transmitidos verbalmente o por escrito de una generación a otra...".

No obstante, podríamos decir que esta medicina permea a diversos sectores de la población que en mayor o menor medida recurren a ella en forma paralela a la medicina científica, muchas veces, dentro de la llamada medicina doméstica y en otras ocasiones inducidos por la adhesión a algunas religiones, credo de origen oriental o con los que los integran lo que en el campo religioso domina.

En el Medio urbano tendríamos tanto a la practicada por la marginación urbana, la mayoría migrantes del campo a la ciudad.

Quercos adoptan medicinas derivadas en diversos sistemas tradicionales y de la medicina científica que defentan un sabe médico que ha designado en otros trabajos con el termino de medicina popular.

Este sector urbano constituye para Lozano (1993) el 50% de la población total del país y al referirse a sus clases medias este autor nos habla de un proceso de "desculturización" como el haber quedado inmersos en un proceso de occidentalización denominante perdurable todo este siglo.

A partir de finales de los años setenta, ante la idea de que la medicina tradicional podría ofrecer en los países de "Tercer mundo" un recurso significativo para el cuidado de la salud.

En ese momento se empieza a involucrar junto con los practicantes de la medicina científica a los terapeutas tradicionales, de quien se pensaba que una vez preparados podían responder las necesidades de la salud de sus colectividades.

Igualmente, la misma OMS ha realizado el hecho de que la medicina tradicionales considera al hombre en un forma holística, ya que en ella la etiología de la enfermedad no se deriva solo un elemento patógeno, si no de un disturbio ecológico, como veremos mas adelante donde tomaremos también en cuenta el aspecto socioreligioso.

Bibliografía

Isabel Larriaga Atlas. Medicina Tradicional en Mexico. (Conceptos, actitudes y valores de sus seguidores).